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公開講座 「リニアが来る！進化する橋本のまちづくり」 
公益社団法人  町田法人会の主催で５月８日

（木）堺市民センターにおいて行われました。こ

の講座は、町田法人会相原支部長 青木幸雄氏の、

ご尽力により実現しました。JR 東海が、平成３９

年開業目指して進めている、リニア中央新幹線の

駅が、隣接する相模原市緑区橋本に、平成２５年

９月２０日に正式決定しました。相原住民の生活

圏でもある地域の「まちづくり」についてお聞き

して、相原のかかわり方を考える事も、重要との

視点で開催されました。相原まちづくり協議会、

リニア中央新幹線橋本駅誘致促進同盟会が共催 

町田市も後援で参加しています。 

講演は相模原市都市建設局広

域交流拠点推進担当部長 中島

伸幸様（町田市成瀬在住）が「広

域交流拠点基本計画とまちづく

り」との題で詳しく説明されま

した。テーマは、広域交通ネッ

トワークの構築を主軸に、地下

30ｍに位置する新駅と、

リニア中央新幹線の概要、

および新駅周辺の都市づ

くりと、交通アクセスの

整備計画で、橋本駅周辺を南北で結ぶ新た

な都市形成をはかり、同時に鉄路、道路の

整備により駅へのアクセスの利便性確保す

るのみではなく、周辺主要道路整備も、同

時に行い渋滞緩和策も実施

して、圏央道整備計画の完

成とともに、広範囲の地域

からの集客を企画し新駅利

用者、商業施設利用者等の

増加を目指しています。横

浜線隣駅相模原も同時に米

軍からの返還地を有効利用

すべく、小田急多摩線の延

伸計画と公共施設や宿泊施

設等、リニア計画とリンク

した都市づくりを計画、実

施を考えてネットワーク構築に入ったとの、報告

がありました。まだ基礎調査をされている状況と

のお話ではありましたが、具体的なスケジュール

や、将来的なリニア操車場を含む、観光資源等の

お話も聞け、相模原市の取り組みの力強さを実感

したひと時でした。当日は参加者７０名で町田市

役所関連部署の方も多数参加されました。 

 

相原まちづくり協議会の HP を立ち上げました 
相原まちづくり協議会では平成 25 年度の重要案件である「ホームページ

開設」に向けて、準備を進めてきましたが、この４月２１日未完成ですがサ

イトを公開しました。ぜひ一度開いてみて下さい。相原地区内の商店、事業

所、病院、施設等にリンク、させ便利帳の役割を持たせます。また相原の歴

史・自然についても、わかり易い解説を入れていきます。（完成は 26 年度

中となります）相原地区のイベントやニュースについても、出来るだけ早く

お知らせできるようにしていきます。もちろん機関紙「あいとぴあ」につい

ても過去発行されたものが、アーカイブとして、閲覧できるようになってい

ます。相原のまちづくりに関する意見や提案を頂ける工夫も織り込んでいま

す。できるだけ皆様のニーズに、お応えできる内容に仕上げる予定です。 

ご期待ください。 

   http://machida-aihara.info/ 
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相原中央公園でラジオ体操しませんか？ 
♪新しい朝が来た 希望の朝だ 喜びに胸を開け 大空あおげ・・♪ 

朝 6 時 30 分、相原

中央公園の朝は、こ

の音楽で始まります。

健康に一役かおうと

いうことで、毎朝、

雨の日も風の日もＮ

ＨＫのラジオ体操を

流しています。 

最近ではファンも

増え、30 人前後の方が散歩とセットでラジオ体操

を楽しんでいます。 

これから子供さんも、夏休みに入り生活のリズ

ムが乱れる季節です。ぜひ、すがすがしい朝のひ

と時をラジオ体操でスタートしませんか？ 

体操は第一と第二がセットになっています。駐

車場もオープンしています。（休日も７時半まで

は無料）ラジオの音は約 50ｍ四方で聞こえます。

ぜひご家族でお越しください。 

 

「大とびら」地産直売所をご存知ですか 

町田街道を「八木重吉記念館」を過ぎて、高尾

方面に走ると、左手に直売所の建物「大とびら」

が見えてきます。相原大戸地区の有志約３０名の

方々が栽培した、新鮮野菜や生花が、毎週土曜日

に並びます。開店時間は午後１時から３時までと

２時間ですが評判のお店となっています。 

「みち

の停車場」

の大きな

看板が目

印です。 

皆様の

来店をお

待ちして

います。 

  

かえる傘はみんなの善意で運営しています 
相原駅東西出口

においてある「かえ

る傘」をご存知です

か？ 

これはみんなの

善意で集められた

傘を急な雨が降っ

たときに利用して

頂くためのもので

す。 

ところが最近、ここに壊れた傘を捨てる目的で

置いていく方がいます。 

多い時には月に 30 本位壊れた傘が投げ込まれ

ています。皆さんには雨が急に降り出して困った

ことが、必ずあったと思いますが、そんな時どん

なに救われた思いだったのでしょう。壊れた傘は

燃えないゴミとして所定の袋に入れて各家庭で廃

棄してください。 

かえる傘置き場はゴミ箱ではありません。よろ

しくお願いします。 

夏祭りスケジュール 

7月 25・26日（金土）武蔵岡 

7月 20日 (日)    丸山 仲町 

7月 26日 (土)    坂下 丸山団地 陽田 

8月 1・2日(金土)  大戸 

8月 2日  (土)      中村 境 

8月 9日  (土)    元橋 

8月 16日 (土)    中相原 

その他の行事 

7月 5・6日(土日)  堺市民センター祭り 

8月 17日  (日)    諏訪神社礼大祭 

8月 23日  (土)    大地沢夏まつり 

10月 12日 (日)    相原フェスタ 2010 

平成 26 年度相原地区連合内会役員名 

会長    武蔵岡会長  平山 冨士雄 

会長代行  大戸会長   井川 光夫 

副会長会計 丸山会長   木下 博明 

副会長会計 丸山団地会長 猪俣 健治 

副会長監査 仲町会長   實方 準一 

副会長監査 陽田会長   上田 浩巳 

副会長庶務 境会長    須田 仁 

副会長庶務 坂下会長   平野 功二 

副会長庶務 元橋会長   西川 泰弘 

副会長庶務 中村会長   橘 幸正 

副会長庶務 中相原会長  井上 正行 
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相原まちづくり協議会定期総会 
4 月 26 日丸山公会堂にて行い、活動

報告では相原まちづくり協議会として、

正式に発足して 30 年目となった、記念

事業などの活動報告がありました。 

今年も、引き続き地域の各団体との

連携を深めつつ、住みよい相原のまち

づくりを、右記 22名で目指し取り組んで行きます。今年度は都合により 4名の理事の交代がありました。

相原あんしん相談室をご存知ですか？ 
相原駅東口線路沿い

の商店街の一画に「相原

あんしん相談室」がオー

プンしています。高齢者

の比率が、ますます高く

なっている町田市では、

地域で高齢者を支える仕

組みづくりが、求められ

ており、認知症の早期発

見や閉じこもりの防止に

向けて、市内 12 ヶ所にあ

んしん相談室が順次開設される予定です。 

相原あんしん相談室には、現在堺第一高齢者支

援センターから社会福祉士の 河野千春さんと宮

崎信一郎さんのどちらかが、月曜から土曜日午前

8 時から午後 5時まで常駐しています。（訪問等で

不在の場合もあります）健康について、介護につ

いて、生きがいつくりについてなど・・・高齢者

本人、ご家族や、日ごろ見守って頂いている地域

の方々からの相談に乗っていただけます。 

また２階には会議室が併設されており、ボラン

ティア等の少人数の会議に利用できるようになっ

ています。(予約が必要です) 

電話042-700-7121 住所 町田市相原町1158-26 

あんしん相談室だより  第１号 

あれ？おかしいなと思ったら、あんしん相談室までご相談ください。 

・・たとえば・・新聞・郵便物が溜まりっぱなし。

同じ洗濯物が何日もほしてある。最近姿を見かけ

ない。電話をしても訪問しても応答がない。体調

が良くないのに病院に行っている様子がない。話

をしてもつじつまが合わないことを言う。何回も

同じことを言う。 

あんしん相談室だより  第２号 

熱中症に注意！！こまめに水分をとりまし

ょう。すだれやブラインドで陽射しを遮る。風通

しをよくする。エアコンで室温を下げる。食事に

も気をつける。３食しっかり食べて体力をつけま

しょう。 

母さん助けて詐欺被害急増しています。
「会社の書類をなくした」とか「電車の網棚に会

社のかばんを忘れた」とか「会社の人に借金した」

といった電話があった場合は、一旦電話を切って

息子さんなどに確認をしましょう。 

圏央道開通のお知らせ 
６月２８日午後に、建設中の圏央道が、相模原

愛川から高尾山インターの間が繋がりました。こ

れにより、東名高速道路と中央道自動車道、関越

自動車道が高速網で一気に繋がり、相模原市や町

田市、八王子市を通過する国道１６号線と都心部

の渋滞が解消の方向に向かい、物流の流れや観光

地へのアクセスなど画期的な交通変革が出来る事

になりました。相原地区の方にとっては、高尾山

インターからスムースにアクセスが可能になりま

す。相模原市城山地区の相模原インターも２０１

４年中には開設の予定との事で、外郭道路網が充

実して行きます。 

町田市消防五分団の操法大会 
6月 15日に第 33回となる、町田市消防五分団

の操法大会が開催されました。五分団は、小山か

ら相原までの６部で構成されています。結果は４

部(相原地区)が優勝、５部(相原地区)が準優勝で

した。今回の小山地区での大会は 30年ぶりで、新

設された小山中学校のグランドで行われ、小山町

の方も来場しやすなりました。今後は相原と交互

に開催する

予定です。

また今年は

隔年で行わ

れる町田市

の大会はあ

りません。 

境       渡辺展亨   田中健一  

坂下     平野功二   岡田賢    

元橋     土田恭義   竹牟礼講一 

仲町     諏訪賢一   宮高勇二  

陽田     原弘明     奥山忠明  

中村     小林 洋   藤森宣雄  

丸山     脇尚二     峰雅通  

丸山団地 守屋松則   松坂隆   

中相原   古谷雄二   吉川昱   

武蔵岡   西垣京子   渡代真知子 

大戸     前田慶司   八木節子  
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相原遺産 
相原は北に丘陵、南に境川があり坂の多い街で

す。坂が多い割には、坂に名前がついていません。 

唯一名前がついているのが「恋路の坂」です。

「恋路の坂」は、町田街道の大戸から高尾方面に

上がる坂です。その昔江戸時代末期、八王子千人

頭であった原半左衛門（1745-1827）に娘がいま

した。その娘が、下男である男と不義の恋に落ち

ました。当時は身分が違うということで、結婚は

許されなかったのです。娘と男は、駆け落ちを試

みましたが、高尾から大戸に差し掛かる峠で、追

手につかまってしまいます。親は無常にも二人の

首をはねてしまったのです。その刀は、近くの蔵

王社に納められていましたが、いつしか無くなっ

てしまいました。人々はこの二人をあわれに思い、

いつしかこの坂を「恋路の坂」とか「越路の坂」

と呼ぶようになったのです。 

そこで提案です。相原の他の坂にも、名前をつ

けてはいかがでしょうか？たとえば相武カントリ

ーの坂を「馬込の坂」。坂下の坂を「桜坂」。丸山

団地に上るメイン道路は「でんで坂」。坂下から御

殿峠に向う１６

号の坂は「蚕種

坂」とか。他に

もたくさん坂が

あります。坂を

街の名物にして

はどうかと考え

ます。坂の途中

から見える景色

はすばらしいも

のです。 

 

おめでとう 相原小学校開校１４０周年 
明治７年（1874 年）長福寺に相原小学校の基と

なる相原学校が誕生して、今年で 140 年目となり

ます。その後中村の八反に新校舎が新築され、明

治 41 年（1908 年）現在の場所に、新校舎が建て

られました。現在の場所に移っても、早 1０６年

になります。正門の門柱

は明治４３年に青木正

太郎（当時衆議院議員）

から寄贈されたもので

町田市内の、小学校の門

柱として最も古いもの

ではないかと、云われて

います。この 11 月 8 日

には開校記念式典・祝賀

会・開校を祝う会が盛大

に行われます。写真は門

柱（扉は新しいもので

す）と長福寺の開校の地

の碑 

 

童謡 「夕焼小焼」誕生から 100周年 2019年に向けて 
「夕焼小焼」の作詞者、中村雨紅は、本名を高井

宮吉といいます。明治 30 年に、東京府南多摩郡

恩方村(八王子市)に高井丹吾氏の次男として生

まれました。大正 5 年に青山師範を卒業のあと、

日暮里の小学校の教師になっています。 

大正 6 年に南多摩郡堺村(現在の小山から相

原)中相原の、中村武造氏の養子となりました。

中村雨紅のペンネームの「中村」は、この時か

ら使っています。 


